

Musik lag in der Luft

Einen bunten und spannenden Wettbewerb bot der Musikschulpreis im Landkreis München 2022

Planegg, 11.07.2022 – Was passiert, wenn 150 Kinder und Instrumente zusammenkommen? Es wird laut, bunt und einfach fantastisch. Das durften alle Teilnehmer des diesjährigen Musikschulpreises der Stiftung der Kreissparkasse für den Landkreis München am vergangenen Sonntag im Kupferhaus in Planegg live erleben.

Bereits 2015/2016, zum zehnjährigen Bestehen der Stiftung der Kreissparkasse für den Landkreis München wurde der Musikschulpreis ausgerichtet. Wiederholen sollte er sich 2020 – als die Stiftung ihren 15. Jahrestag feierte. Doch die Pandemie kreuzte die Pläne, so dass die Durchführung mehrmals verschoben werden musste. Heuer endlich konnte der Wettbewerb durchgeführt werden.

Um teilnehmen zu können, mussten die Musikschulen untereinander oder auch mit Musikgruppen allgemeinbildender Schulen eine Kooperation bilden. Diese neue Gruppe junger Nachwuchsmusiker musste mindestens acht Teilnehmer zählen. Eine Vorgabe zur Auswahl der Musikstücke oder des Musikgenres gab es nicht.

Insgesamt sieben Ensembles aus 11 Musikschulen und Schulen hatten sich angemeldet und seit Monaten auf den großen Tag hingearbeitet. Schließlich waren für die ersten drei Plätze Preisgelder von bis zu 3.000 Euro ausgelobt. Und zusätzlich galt es das Publikum zu überzeugen, denn auch hier gab es einen Preis von 1.000 Euro zu gewinnen.

Musikalische Vielfalt von Klassik bis Rock

Den Anfang machte die Bläserklasse der Kooperation der Musikschule Taufkirchen e.V. und der Grundschule Taufkirchen am Wald. Die 18 Mädchen und Jungs zeigten in einer bunten Auswahl von „Old Mc Donald had a farm“ bis hin zum Rockklassiker „We will rock you“ ihr Können.

Dann wurde es tierisch bunt auf der Bühne. Die Musikschule Planegg-Krailling e.V. und die Jugendmusikschule Gräfelfing e. V. spielten Auszüge aus Camille Saint-Saëns „Der Karneval der Tiere“ und waren dazu selber alle in bunten Tierkostümen gekleidet.

Die Kooperation der Musikschule Garching mit der Bergwaldschule Oberschleißheim präsentierte dem Publikum mit Cajons, Maracas, Bongos und anderem Schlagwerk eine

Percussion-Performance. Dabei zeigten die Kinder und ihre Lehrer, wie vielseitig Percussion sein kann - von sanft und zart bis zu temperamentvollem Latino-Sound war alles dabei.

Das Crossover Musikorchester Neuried spielte mitreißende Musik aus dem Balkan. Die Schüler der Musikschule Neuried e. V. und der Musikschule Pullach e. V. haben ein Ensemble aus Blas- und Saiteninstrumenten gebildet und waren mit 16 Teilnehmern auf der Bühne.

Den Auftakt nach der Pause machte das 35köpfige Sinfonieorchester der Musikschule Grünwald e. V. und der Musikschule Unterhaching e. V. Sie präsentierten den 1. Satz der 1. Sinfonie von Beethoven.

Mit einem Stück aus dem Barock überzeugte das reine Blockflöten-Ensemble aus der Musikschule Planegg-Krailling e.V. und der Jugendmusikschule Gräfelfing e. V. Das dreisätzige Doppelkonzert RV 533 von Antonio Vivaldi ist im Original für zwei Traversflöten und Streicher komponiert und für Blockflötenensemble bearbeitet.

Den Abschluss bildete der Auftritt des Interkommunalen Gitarren-Orchesters. Die jungen Musikerinnen und Musiker der Musikschule Neuried e. V. und der Musikschule Ismaning e. V. boten ein gefühlvolles Stück mit zarten Klängen ihrer 15 Gitarren.

Der amtierende Landrat des Landkreis München und gleichzeitige Vorstandsvorsitzende der Stiftung, Christoph Göbel, ließ es sich nicht nehmen, allen Beteiligten persönlich zu danken und freute sich sichtlich über das rege Interesse.

Stellvertretend für die Musikschulen im Landkreis sprach auch Markus Lentz, Leiter der Musikschule Grünwald und dankte der Stiftung der Kreissparkasse für die Ausrichtung des Musikschulpreises. Er hob hervor, wie motivierend solch eine Veranstaltung für alle Musikschülerinnen und -schüler sowie Lehrkräfte und Verantwortliche sei.

Keine leichte Entscheidung für die Jury

Jonas Frank, Musiker und Entertainer, führte unterhaltsam von Ensemble zu Ensemble. Der Moderator überbrückte professionell auch die Pause, als die Jury über die Vergabe der Plätze 1 – 3 beriet. Der weltbekannte Violinist Prof. Rudens Turku, die junge Sopranistin und Jugendmusiziert-Preisträgerin (2003 & 2005) Francesca Paratore und Henri Bonamy, der künstlerische Leiter des Orchesters Isartal, hatten viel zu besprechen. Ganz offensichtlich hatten die Nachwuchs-Musikerinnen und -Musiker es den Dreien nicht leicht gemacht.

Die Spannung stieg, als die Jury schließlich wieder die Bühne betrat. Großer Jubel bei jeder Platzvergabe. Die Jungs und Mädchen der Musikschule Garching mit der Bergwaldschule Oberschleißheim hatten es mit ihrer Percussion-Performance auf Platz drei geschafft und erhielten 1.000 Euro Preisgeld. Über Platz zwei und 2.000 Euro Preisgeld jubelte das Gitarrenorchester der Musikschule Neuried e. V. und der Musikschule Ismaning e. V. Und den

ersten Platz, dotiert mit 3.000 Euro, hatte sich das Blockflötenensemble der Musikschule Planegg-Krailling e.V. und der Jugendmusikschule Gräfelfing e. V. erspielt.

Bei der folgenden Entscheidung über die Vergabe des Publikumspreises wurde es noch mal richtig laut – denn es kam ein „Applausometer“ zum Einsatz. Die Entscheidung war denkbar knapp. Mit 109 Dezibel Lautstärke fiel die Wahl schließlich auf die Musikschule Planegg-Krailling e.V. und die Jugendmusikschule Gräfelfing e. V. für ihren Karneval der Tiere.

„Wir freuen uns sehr über das große Interesse, das Engagement und die Freude, welche alle Beteiligten, Schülerinnen und Schüler, Lehrkräfte und Jury hier und heute gezeigt haben. Das alles hat dafür gesorgt, dass es ein rundes, musikalisches Event wurde,“ stellte Florian Fister, Abteilungsleiter Vorstandsstab/Öffentlichkeitsarbeit bei der Kreissparkasse und Geschäftsführer der Stiftung, schon bei seiner Danksagung fest – und das war es tatsächlich.



Platz 1 ging an das Blockflötenensemble der Musikschule Planegg-Krailling e.V. und der Jugendmusikschule Gräfelfing e. V.



Platz 2 bejubelte das Gitarrenorchester der Musikschule Neuried e. V. und der Musikschule Ismaning e. V.



Platz 3 ging an die Musikschule Garching mit der Bergwaldschule Oberschleißheim.



Den Publikumspreis erhielt die Musikschule Planegg-Krailling e.V. und die Jugendmusikschule Gräfelfing e. V. für ihren Karneval der Tiere.

Ihr Kontakt:

Kreissparkasse
München Starnberg Ebersberg

E-Mail: presse@kskmse.de

Die Kreissparkasse in sozialen Netzwerken: www.kskmse.de/socialmedia

